

LAAMKA Zentrum by Selbstbestimmt Autistisch 2019 e.V.

Unsere Unabhängigkeit:

Der Ausgangspunkt für unsere unabhängige Arbeit ist das strukturelle Machtungleichgewicht in unserer Gesellschaft. Wir erleben immer wieder, dass junge Menschen mit Behinderung sowie ihre Eltern und Pflegeeltern sich ausgeliefert, alleine gelassen und nicht ausreichend unterstützt fühlen. Sie wenden sich an entsprechende Stellen, um sich über Hilfsangebote zu informieren oder Unterstützung für ihr Kind und ihre Familie zu suchen. Doch oft finden sie nur wenige passende Angebote.

Offene Gespräche auf Augenhöhe sind selten. Stattdessen hören wir immer wieder, dass Eltern sich unter Druck gesetzt fühlen oder zu hören bekommen, dass etwas nicht möglich sei oder sie keinen Anspruch hätten. Oft werden Anträge verschleppt, und während dieser Zeit bleibt das Kind mit Behinderung ohne Hilfe, während die Familie alleine klarkommen muss. Diese Problemlagen wären vermeidbar, treten aber leider immer wieder auf.

Das ist für uns keine Basis für eine gute Zusammenarbeit, die wirklich im Sinne des Kindes mit Behinderung ist. Manchmal geht es sogar noch weiter: Es werden Anforderungen gestellt, die das Kind gar nicht erfüllen kann. Menschen agieren übergriffig, und Betroffene sowie ihre Familien trauen sich oft nicht, etwas zu sagen.

Unser Wunsch ist es, all diese Menschen durch Beratung und Begleitung zu stärken. Es ist uns wichtig, dass alle, die ehrenamtlich oder irgendwann auch hauptamtlich mit uns zusammenarbeiten, eine „distanzierte Haltung“ gegenüber Trägern und Behörden einnehmen. Diese Unabhängigkeit bedeutet für uns, dass jede Intervention bedingungslos und kompromisslos auf den eigentlichen Zweck unserer Arbeit ausgerichtet sein muss: Menschen mit Autismus dabei zu unterstützen, die ihnen laut UN-BRK zustehenden Hilfen zu verwirklichen.

Unser Leitbild

Wir sind überzeugt, dass Menschen mit Autismus mit ihrer besonderen Art eine Bereicherung für unsere Gesellschaft sind. Sie bringen mehr Ehrlichkeit, Loyalität, Treue und tiefe Beziehungen in unser Leben.

Das LAAMKA Zentrum, das wir gemeinsam gestalten, wird ein Lebensort für Menschen aus dem Autismus-Spektrum mit hohem Hilfebedarf sein. Es wird ihnen Struktur und Sicherheit, die erforderliche Begleitung und Betreuung sowie ein Zuhause bieten.

Unser Ziel ist es, den Bewohner*innen eine Umgebung zu schaffen, in der sie sich wohlfühlen, Freude erleben und sich als Persönlichkeit entfalten können. Die Wertschätzung der Individualität jedes Einzelnen und die Gewährleistung der persönlichen Lebensqualität stehen dabei im Mittelpunkt unserer Arbeit.

Unsere Aufgabe ist es, für Menschen mit Autismus und hohem Unterstützungsbedarf eine gemeinsame Lebens-, Arbeits- und Teilhabemöglichkeit zu schaffen. Mit individuellen Angeboten möchten wir auf die unterschiedlichen Bedürfnisse eingehen, persönliche Entfaltung anregen und verborgene Talente wecken.

Wir folgen der Idee des lebenslangen Lernens mit verschiedenen Bildungsangeboten und unterstützen die fachliche und persönliche Entwicklung aller, die sich mit uns engagieren. Ein besonderes Augenmerk legen wir auf eine kontinuierliche und vertrauensvolle Zusammenarbeit.

Grundlage unseres Handelns ist die Achtung vor der Individualität jedes Menschen und seines individuellen Schicksals. Wir entwickeln uns immer wieder neu in den Formen der Zusammenarbeit, die auf Vertrauen basieren und jedem ermöglichen, seinen Beitrag zum gemeinsamen Ziel verantwortungsvoll einzubringen.

Ein offenes und fruchtbares Zusammenwirken mit Angehörigen, Freunden und anderen wichtigen Bezugspersonen ist für uns ein Grundsatz für alles, was wir täglich tun.

Wir legen besonderen Wert auf Teilhabe, Inklusion und Nachhaltigkeit. Seit Beginn unserer Arbeit sind wir bestrebt, uns mit der Wirtschaft, Initiativen und Organisationen zu vernetzen, die sich mit menschlich-ethischen, sozialen und ökologischen Zukunftsimpulsen verbinden lassen.

LAAMKA Zentrum by Selbstbestimmt Autistisch 2019 e.V.

Für uns bedeutet das, dass die Teilhabe am gesellschaftlichen Leben ebenso wie das persönliche Wohlbefinden unserer Mitglieder, anvertrauten Menschen und später der Bewohnerinnen *im Vordergrund stehen*. *Wir fördern die Potenziale und Spezialinteressen der Bewohnerinnen* und unterstützen sie dabei, so viel Selbstständigkeit wie möglich zu erreichen, während wir so viel Hilfe wie nötig anbieten.

Um den Bedürfnissen autistischer Menschen gerecht zu werden und sie auch in Krisen zu begleiten, setzen wir auf ein hohes Maß an Einfühlungsvermögen und Beziehungsarbeit.

Wir verstehen uns als „Übersetzer“ zwischen Menschen mit Autismus und ihrer Umwelt. Unser Ziel ist es, sie dabei zu unterstützen, ihre Umwelt als sinnhaft zu erleben, Zusammenhänge zu erkennen und Kommunikationsprobleme zu überwinden, die aus unterschiedlichen Wahrnehmungen entstehen können.

Wir sehen es als unsere Aufgabe, anderen Menschen das „Sein“ autistischer Menschen näherzubringen und damit Verständnis, Kontakt und Teilhabe zu ermöglichen – immer mit der autistischen Wahrnehmung im Blick.